

a contribuir personalmente al mantenimiento y enriquecimiento de las relaciones estrechas y amistosas entre Francia y Canadá.

"Señoras y señores, permítanme ahora proponer un brindis en honor del Ministro de Asuntos Exteriores de Francia y Sra. Guiringaud y a la amistad entre Canadá y Francia".

### Air Canada se convertirá en empresa estatal

El Ministro de Transporte Otto Lang presentó el 28 de octubre en la Cámara de los Comunes un proyecto de ley que autoriza la reorganización de Air Canada, independizándola de la Canadian National Railways para darle carácter de empresa estatal responsable directamente ante el Gobierno Federal.

"La reorganización propuesta daría a Air Canada mayor flexibilidad para planificar su propio desarrollo", dijo el Sr. Lang. "Air Canada podrá operar como cualquier otra sociedad comercial y emprender proyectos fundamentales o inmediatamente subordinados al funcionamiento de una compañía de aviación.

"La compañía tendrá así mayores posibilidades de mejorar su posición económica", dijo el Sr. Lang. "No se encontraría ya restringida por las disposiciones de los actuales estatutos de Air Canada que inhiben el desarrollo normal y la diversificación de las operaciones de la línea aérea del mismo modo que las compañías privadas, con el consiguiente efecto de situar a la compañía en una posición competitiva desfavorable".

La línea aérea tendrá un capital autorizado de \$750 millones y un crédito garantizado de \$750 millones procedente del Gobierno Federal. La compañía podrá operar hoteles, ofrecer giras de vacaciones todo incluido y computadoras para manipular los "sistemas de teleproceso".

La línea aérea se creó en 1937 con el nombre de Trans-Canada Air Lines, que se cambió a Air Canada en 1964. Su vo-

lumen de operaciones, entre ellas un gran volumen de carga, la coloca entre las diez primeras líneas aéreas del mundo que da empleo a unas 20.000 personas.

### Posición de Canadá frente al apartheid

En su discurso ante las Naciones Unidas durante el debate sobre el *apartheid* del Gobierno del Africa del Sur, pronunciado el 1 de noviembre, el representante canadiense Robert Stanbury reiteró la postura del pueblo y Gobierno canadienses de rechazo del *apartheid*. A las Naciones Unidas les preocupa profundamente este problema de derechos humanos, dijo, porque el *apartheid* representa la institucionalización de políticas de discriminación racial y porque el gobierno de Africa del Sur ha hecho oídos sordos a las llamadas de la comunidad internacional con miras a garantizar a todos sus ciudadanos la participación justa en los aspectos políticos, económicos, sociales y culturales de su país.

El Gobierno canadiense, dijo, cree que se está acabando rápidamente el tiempo para lograr cambios pacíficos en Africa del Sur. Resulta claro, hizo notar, que los disturbios constantes de Soweto reflejan la frustración profunda de la mayoría de los sudafricanos. Canadá está consternado por la violencia de Soweto y la severidad de las medidas represivas del gobierno sudafricano.

El Sr. Stanbury dijo que los canadienses habían demostrado claramente su interés hacia la mayoría del pueblo sudafricano al: (a) contribuir con 800.000 dólares a las Naciones Unidas y otros fondos multilaterales de ayuda a los pueblos nativos de Sudáfrica; (b) contribuir este año con una asistencia bilateral de \$54.000 para los países independientes de Africa meridional; (c) ejecutar escrupulosamente un embargo voluntario en la venta de material militar a Africa del Sur; (d) mostrar su apoyo a un boicot deportivo de Africa del Sur, como medio de llamar